

# 持続可能な未来社会のために 地域・企業・市民が連携して、今何をすべきか



バイデン米大統領が主催した気候変動に関するオンライン首脳会合（気候変動サミット）が開催されるなど、世界が「脱炭素社会」に向けて大きく動き始めています。国内でも巨大台風や山火事など近年の異常気象によって動物がすみかを追われ、介在する病原菌に人間がさらされやすくなっているとの指摘があります。異常気象とコロナの二つの危機に直面する日本も、脱炭素社会への転換が急務です。

2050年までに「脱炭素社会」の実現を目指す（カーボンニュートラル）具体的な行動が求められる中、どのようなことから取り組んでいけばよいか。参考となる県内の自治体、企業や団体、教育機関などの取り組みをご紹介します。

## SDGsの達成・脱炭素化の実現に向けて ～あらゆる主体の皆さまと一緒に～

横浜市長

林 文子

SDGs 未来都市である横浜市は、2050年までの脱炭素化をいち早く宣言しました。東北13市町村との連携による再生可能エネルギーの導入拡大や、市内事業者の皆さまに持続可能な経営への転換を促すSDGs認証制度、「Y-SDGs」の創設など、先駆的な取り組みを進めています。170を超える自治体が参加する「ゼロカーボン市区町村協議会」も設立し、会長都市として国への政策提言などを実現しています。今後も、あらゆる主体の皆さまと手携手携、SDGsが目指す持続可能な社会、そして脱炭素社会の実現に向けた取り組みを加速させていきます。



SDGs 未来都市である横浜市は、2050年までの脱炭素化をいち早く宣言しました。東北13市町村との連携による再生可能エネルギーの導入拡大や、市内事業者の皆さまに持続可能な経営への転換を促すSDGs認証制度、「Y-SDGs」の創設など、先駆的な取り組みを進めています。170を超える自治体が参加する「ゼロカーボン市区町村協議会」も設立し、会長都市として国への政策提言などを実現しています。今後も、あらゆる主体の皆さまと手携手携、SDGsが目指す持続可能な社会、そして脱炭素社会の実現に向けた取り組みを加速させていきます。

## 脱炭素社会の実現に向けた都市と自然のベストミックスによる 「地域循環共生都市」の形成を目指して

相模原市長

本村 賢太郎

SDGs 未来都市である相模原市は、昨年の「さがみはら気候非常態宣言」において、2050年CO<sub>2</sub>排出量実質ゼロを目指す決意を表明しました。

エネルギーなどSDGsの多くのゴールに関わるとともに、県や国が表明した「2050年脱炭素社会の実現」にもつながるものですね。

県は、県有施設の再エネ電力100%化等を進めていますが、家庭や企業における再エネ利用や省エネ対策など、身近な取り組みもグリーンリバリーにつながります。県民の皆さんも、コロナ禍からの一刻も早い復興と、気候変動問題の同時解決に向けて、ともに行動しましょう。



神奈川県知事

黒岩 祐治

コロナ禍からの経済復興に当たり、気候変動など環境対策を重視するグリーンリカバリの考え方方が注目されています。

この考えは、気候変動やエネルギーなどSDGsの多くのゴールに関わるとともに、県や国が表明した「2050年脱炭素社会の実現」にもつながるものですね。

エネルギーなどSDGsの多くのゴールに関わるとともに、県や国が表明した「2050年脱炭素社会の実現」にもつながるものですね。

県は、県有施設の再エネ電力100%化等を進めていますが、家庭や企業における再エネ利用や省エネ対策など、身近な取り組みもグリーンリバリーにつながります。県民の皆さんも、コロナ禍からの一刻も早い復興と、気候変動問題の同時解決に向けて、ともに行動しましょう。

## オール神奈川で「グリーンリカバリ」につながるアクションを

川崎市長

福田 紀彦



川崎市長

福田 紀彦

SDGs 未来都市である本市は、気候変動問題に対するため、300を超える市民・事業者の賛同を得て、脱炭素戦略一かわさきカーボンゼロチャレンジ2050」を策定しました。

本市は産業経済活動により、CO<sub>2</sub>排出量が多い都市ですが、立地企業の技術力を結集し、市民・事業者が一體となって2050年の実質ゼロカーボン化に向けて挑戦することが、気候変動に起因するさまざまな課題解決と我が国の持続的発展に貢献するものと考えています。

今後も、市民・事業者の皆さんとともに、脱炭素社会の実現に向けて取り組みを加速化させてまいります。

## 2050年にカーボンゼロへ 脱炭素戦略を策定

川崎市長

川崎市長

SDGs 未来都市である本市は、気候変動問題に対するため、300を超える市民・事業者の賛同を得て、脱炭素戦略一かわさきカーボンゼロチャレンジ2050」を策定しました。

本市は産業経済活動により、CO<sub>2</sub>排出量が多い都市ですが、立地企業の技術力を結集し、市民・事業者が一體となって2050年の実質ゼロカーボン化に向けて挑戦することが、気候変動に起因するさまざまな課題解決と我が国の持続的発展に貢献するものと考えています。

今後も、市民・事業者の皆さんとともに、脱炭素社会の実現に向けて取り組みを加速化させてまいります。

# 環境新聞 2021

企画・制作 神奈川新聞社クロスマディア営業局

## メッセージ

**黒岩 祐治** 神奈川県知事  
**林 文子** 横浜市長  
**福田 紀彦** 川崎市長  
**本村 賢太郎** 相模原市長

## 特別対談

SDGsを指針に力を合わせて環境問題などの社会課題を解決互いに役割を果たし、地域と歩む

横浜銀行 大矢 恭好 頭取

神奈川大学 兼子 良夫 学長

## 県内企業の取り組み

- 株式会社 ダイイチ ユニフォーム事業を通じ人と環境との調和を創造する横浜の地域企業として、SDGsに貢献
- 信号器材株式会社 交通安全の関連製品を開発施工 環境保護にも注力
- 株式会社 イスズ 電力を自給自足する「オフグリッド」ハウス～トレーラーで多用途に対応～
- 株式会社 潮 環境対策だけでなく、オフィスや家庭のエアコンの悩みを解消する潮の製品
- ストリートファニチャーデザインコンペ事務局 街の活性化につなげる参加型イベント
- 株式会社 TAC21 アカモクを活用するなど、安全で豊かな食文化を構築

## 環境月間

環境庁（現・環境省）の提唱により、1973年度から90年度まで実施された、6月5日を初日とする「環境週間」が前身。

91年度からは、6月の1カ月間を「環境月間」とし、環境保全の重要性を認識し、行動の契機とするためのさまざまな行事が行われている。

※ソーシャルディスタンスに配慮して制作を行いました。

## 地球規模で深刻化する気候変動問題について考える

われわれ人類は産業革命以降、化石燃料を大量にエネルギーとして使用することで、豊かな社会を実現してきました。その一方で、二酸化炭素等(CO<sub>2</sub>)の「温室効果ガス」の増加により地球温暖化が進み、夏季の最高気温の上昇や集中豪雨の発生など、気候変動を実感することが多くなっています。

さらに、気候変動による影響はさまざまな分野で現れており、気候変動への対応は、喫緊の課題です。また、2015年に国連サミットで採択された「持続可能な開発のための2030年アジェンダ」では、あらゆる形態の貧困に終止符を打ち、不平等と闘い、気候変動に対応しながら、誰も置き去りにしないことを確保するための取り組みを進めることができます。これらを全世界で進めていくために、17個の持続可能な開発目標SDGsが立てられました。その中でも気候変動問題は13番目の目標に位置付けられています。

**FUJIFILM**  
Value from Innovation

# FUJI XEROX is now FUJIFILM

Accelerate your business success.



2021年4月1日より新たにスタート  
富士フィルムビジネスイノベーションジャパン株式会社

神奈川支社 〒220-8668 神奈川県横浜市西区みなとみらい6-1 富士フィルムビジネスイノベーション横浜みなとみらい事業所7F TEL 045-681-1101



